

OCDE recomienda tener cautela ante el arribo de capitales (El Financiero 02/05/13)

OCDE recomienda tener cautela ante el arribo de capitales (El Financiero 02/05/13) Isabel Becerril Jueves, 2 de mayo de 2013 Puede darse una reversión que provocaría dificultades en la economía mexicana: José Antonio Ardavín. La apreciación del peso, "maldición" de las buenas noticias. México, en la mira de los grandes inversionistas. El director de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en América Latina y México, José Antonio Ardavín, le recomendó al gobierno del presidente Enrique Peña Nieto tener cautela sobre el cúmulo de capitales que han arribado al país, sobre todo en el mercado de valores. Consideró que para México, la apreciación de su moneda frente al dólar es la "maldición" de sus buenas noticias. Los inversionistas internacionales tienen encendidos los focos rojos en los mercados de Europa, Asia y Estados Unidos, y a México lo tienen con un foco verde, al calificarlo como un lugar con mucho éxito y propicio para llevar sus capitales, explicó. "En general, las naciones de América Latina están bien situadas a los ojos de los grandes capitales", apuntó en entrevista con EL FINANCIERO. Dijo que es bueno que lleguen capitales de Estados Unidos, Europa y Japón al mercado mexicano, pero se debe tener cuidado, porque puede darse una reversión y retirarse esos recursos del país y provocarle dificultades en la economía. En ese contexto manifestó que México es víctima de sus propias noticias, porque al ser un país que ha manejado bien su sistema macroeconómico y que no presenta crisis fiscal ni comercial, entonces es un buen bocado para los inversionistas foráneos, lo que es bueno. No obstante, señaló, México necesita una reforma financiera, para que cuente con los mecanismos que le ayuden a utilizar apropiadamente esos capitales que ha captado, para apuntalarse y alcanzar un mayor crecimiento. Para México, 2013 no será un año tan malo, pero tiene que apresurarse en la aprobación de algunas reformas como la energética y la hacendaria. De lo contrario difícilmente podrá lograr mayores avances a los alcanzados en los años pasados, ni podrá adelantarse a las naciones que integran la eurozona y al mismo Estados Unidos, que "hoy están parados tratando de arreglar su economía". -Para que el país crezca por arriba de 4 por ciento, ¿necesariamente requiere de la aprobación de las reformas estructurales o se pueden tomar otras avenidas para lograr un mayor avance? -Es muy difícil crecer sin las reformas estructurales, porque para alcanzar mayores crecimiento y desarrollo debe competir en dos carreras con los mejores automóviles, pero si México pretende llegar a estas competencias con un carro compacto con una antigüedad de más de dos décadas y que presenta grandes deficiencias, y sus competidores traen los vehículos deportivos más modernos del mercado, difícilmente el equipo mexicano podrá emparejarse a sus rivales. Mayor velocidad El gobierno mexicano lo que debe hacer es cambiar de vehículo por uno más eficiente y moderno, que le permita contar con mayores velocidades, "y éstas son las reformas estructurales". México debe dar celeridad a la reforma financiera, que sea la palanca de desarrollo para la economía, y en particular para las pequeñas y medianas empresas, como sucede en muchos otros países, añadió Ardavín. Refirió que en México los préstamos llegan a 30 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), cuando en otras naciones rebasan el 90 por ciento. Es el momento de darle una "buena renovada a la economía mexicana", puntualizó Independientemente de las reformas estructurales, en el país también deben apretarse "algunas tuercas", en particular en el área de desregulación, porque con una buena regulación hacia las empresas, en una década México podría elevar su productividad hasta en un 18 por ciento. En materia de desregulación, sobre todo en lo que se refiere a apertura de negocios, el país ha trabajado muy bien a nivel federal; donde presenta el problema en esta área es en el punto municipal, finalizó.